

EXPANSIÓN
EN ALIANZA CON CNN

Moody's ve regulación laboral más estricta rumbo a TLCAN 2.0

La agencia calificadora considera que la renegociación del acuerdo comercial llevaría a medidas más estrictas en el campo laboral y a una supervisión más rigurosa en la protección al medio ambiente.

(Expansión) - La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) que iniciará el 16 de agosto podría llevar a regulaciones más estrictas en el mercado laboral mexicano y a una supervisión más rigurosa de la protección del medio ambiente, indicó este lunes la agencia calificadora Moody's.

Moody's añadió que los objetivos dados a conocer la semana pasada por Estados Unidos para la revisión del TLCAN no apuntan a cambios disruptivos en la esencia del acuerdo y probablemente serán positivos para México, según un reporte de la agencia de noticias Reuters.

El gobierno del presidente estadounidense Donald Trump publicó una lista con 22 objetivos para la renegociación del acuerdo comercial con México y Canadá, entre los cuales en primer lugar colocó la reducción del déficit comercial con su vecino del sur.

Entre los otros objetivos están los temas laborales y del medio ambiente, según el documento de 17 páginas entregado el 17 de julio al Congreso por la Representación Comercial de Estados Unidos, encabezada por Robert Lighthizer.

"Demasiados estadounidenses se han visto afectados por el cierre de fábricas, los puestos de trabajo que se fueron al extranjero y el incumplimiento de promesas políticas", sostuvo Lighthizer en el documento.

El gobierno de Trump busca que las normas laborales se incluyan en el núcleo del TLCAN y no como un anexo. A ello se suma la exigencia de que los países del acuerdo, Canadá y México, adopten y mantengan en sus leyes las normas fundamentales en materia laboral reconocidas en el mundo con base en la declaración de la Organización Internacional de Trabajo (OIT).

Destaca la exigencia de que los tres países cuenten con leyes que regulen las condiciones de los salarios mínimos, las horas de trabajo y la seguridad laboral.

En México, el salario mínimo es más bajo que en Canadá y Estados Unidos. Expertos han expresado que para reducir esa brecha entre los salarios de México y sus socios comerciales se requiere mejorar las habilidades de la población mexicana.

En materia de medio ambiente, el gobierno de Trump, que recientemente abandonó el acuerdo climático de París contra el cambio climático, buscará que las normas ambientales estén dentro del núcleo del TLCAN y no como anexo.

La primera ronda de negociaciones del TLCAN se realizará entre el 16 y el 20 de agosto próximos, según los gobiernos de Estados Unidos y México.

El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo que se espera un total de entre seis y nueve rondas de negociación y que entre cada una no haya más de tres semanas de distancia.

"De tal manera que, si calculamos los tiempos hacia el cierre del año, estamos hablando que nos daría un universo de rondas que puede ir entre seis y nueve rondas", destacó el funcionario de acuerdo con un reporte de la agencia de noticias Reuters divulgado el sábado.

Fuentes estadounidenses dijeron a Reuters que México deseaba concluir las negociaciones antes del final del año.

En 2018, México atravesará por elecciones para escoger al nuevo presidente del país y renovar al Congreso por lo que algunos analistas ven riesgo de politización en las renegociaciones si éstas se empalman con los comicios, lo que podría incluso provocar retrasos y la prolongación de la incertidumbre.